



TEMPLE DE LA RENOMMÉE
DE L'ÉDUCATION DES
TERRITOIRES DU NORD-OUEST
PERSONNES INTRONISÉES EN 2024

Gouvernement des
Territoires du Nord-Ouest



DIANNE LAFFERTY

PRIX « SENSIBILISATION COMMUNAUTAIRE »

Temple de la renommée de l'éducation des TNO 2024

Comptant plus de 25 ans d'expérience en éducation, M^{me} Lafferty a l'étoffe d'une légende à l'École Chief Jimmy Bruneau, dont elle est l'actuelle directrice.

Elle avait pour mission d'améliorer la culture et la réussite scolaires. Pour ce faire, elle s'est assurée que les salles de classe célèbrent l'identité, la culture et la langue tłı̨chǫ. Sous sa gouverne, les camps sur les terres ancestrales sont devenus le moyen par excellence de réintégrer les savoirs autochtones dans le milieu scolaire. Elle a mentoré des membres du personnel pour en faire des leaders, et créé des programmes innovateurs pour promouvoir la langue et la culture tłı̨chǫ.

M^{me} Lafferty sait qu'une approche unique de l'éducation ne convient pas à sa collectivité. Comprenant que chaque élève a des besoins différents, elle s'efforce de créer un environnement d'apprentissage sécuritaire qui tient compte des traumatismes. Elle s'assure que les élèves qui requièrent un accompagnement au-delà du cadre scolaire puissent accéder aux ressources et aux soutiens adaptés.

Pour M^{me} Lafferty, la création de centres de ressources dans la collectivité et à l'école a toujours été une priorité. Elle a mis à profit son leadership et son expertise pour faire paraître plusieurs récits du Nord, s'assurant qu'ils soient accessibles dans tous ces centres. Ce travail d'envergure a réuni divers partenaires issus de la collectivité qui ont collaboré pour partager et préserver l'histoire, les langues et les cultures des peuples autochtones.

M^{me} Lafferty est fière de donner l'exemple et d'insuffler son énergie positive à l'école, au système d'éducation et à la collectivité. En raison de son grand dévouement au fil du temps, elle est intronisée au Temple de la renommée de l'éducation des TNO dans la catégorie Sensibilisation communautaire.



PATRICIA DAVISON

PRIX « ÉDUCATION DE LA PETITE ENFANCE »

[**Temple de la renommée de l'éducation des TNO 2024**](#)

Pendant plus de 25 ans, Patricia Davison a été la pierre angulaire des services d'apprentissage et de garde des jeunes enfants aux Territoires du Nord-Ouest.

En tant que directrice générale de l'organisme Children First Society à Inuvik, elle a lancé plusieurs projets qui ont contribué au mieux-être de la collectivité, dont des programmes axés sur les enfants en bas âge et les tout-petits, les enfants d'âge préscolaire, la nutrition et la sécurité alimentaire, et des programmes de sensibilisation communautaire.

Au fil du temps, M^{me} Davison a toujours fait valoir l'importance des services d'apprentissage et de garde des jeunes enfants, principalement par son travail au sein de la NWT Early Childhood Association, organisme qu'elle a contribué à fonder. Tout en dirigeant l'Association, elle a tendu la main sans relâche à l'ensemble des intervenants concernés aux Territoires du Nord-Ouest pour instaurer un système d'apprentissage et de garde des jeunes enfants plus robuste. Dans son travail pour l'Association, M^{me} Davison a collaboré avec des gouvernements autochtones pour s'assurer que leur voix soit entendue et que leurs intérêts soient pris en compte. Elle a également mis sa passion à profit pour soutenir la création de nouveaux espaces dédiés à la garde des jeunes enfants dans l'ensemble du territoire. Grâce à son dévouement, la NWT Early Childhood Association a réuni plusieurs programmes de garde des jeunes enfants pour créer une communauté de défense des intérêts des enfants, de soutien et de partage d'information.

M^{me} Davison a également joué un rôle crucial dans le développement d'une main-d'œuvre locale destinée au secteur de l'apprentissage et de la garde des jeunes enfants. Pendant 15 ans, elle a collaboré avec le Collège Aurora pour soutenir les étudiants du programme d'éducation de la petite enfance et a élaboré des pratiques exemplaires pour répondre aux besoins des apprenants à distance des collectivités éloignées du Nord.

Son dévouement a contribué à façonner l'apprentissage et la garde des jeunes enfants au sein d'un système qui soutiendra les futures générations de familles ténoises. Le legs de M^{me} Davison la mène à recevoir le Prix de l'éducation de la petite enfance et à être intronisée au Temple de la renommée de l'éducation des TNO.



Gouvernement des
Territoires du Nord-Ouest



HEATH ISRAEL

PRIX « ÉDUCATION DE LA PRÉMATERNELLE À LA 12^e ANNÉE »

[Temple de la renommée de l'éducation des TNO 2024](#)

Ayant travaillé pendant plus de trente ans en éducation dans le Nord, particulièrement dans la région de Beaufort-Delta, Heath Israel en est venu à être perçu comme un pionnier.

Enseignant de mathématiques de carrière, il a compris que son travail n'était pas figé et s'efforçait d'intégrer les méthodes pédagogiques les plus récentes dans ses cours. Veillant à faire de sa classe un espace sécuritaire, il a toujours été respectueux du caractère unique de ses élèves, adaptant son enseignement à leur style d'apprentissage.

Membre actif de sa collectivité, M. Israel était un enseignant 24 heures par jour, 7 jours par semaine. En tant qu'entraîneur de hockey, il a enseigné aux élèves l'esprit sportif et l'importance d'une bonne santé physique. Lorsqu'il fallait trouver des fonds pour un voyage scolaire, c'est lui qui organisait des collectes en animant des soirées bingo. Il passait souvent son heure de dîner à arbitrer des matchs intramuraux de hockey cosom.

Dans sa classe, ses élèves pouvaient trouver des artefacts et des ressources d'apprentissage, dont des affiches d'animaux du Nord comprenant leur nom en langue autochtone. M. Israel a toujours été attiré par le gwich'in et l'inuvialuktun, et siégeait à des comités de langues. Il a acquis de nouvelles compétences et connaissances traditionnelles lors de journées culturelles et de sorties sur les terres ancestrales. Il utilisait les programmes d'études Dene Kede et Inuuqatigiit autant que possible, et intégrait d'autres ressources d'apprentissage traditionnelles à son enseignement.

M. Israel s'intéressait aux élèves et aux éducateurs. Sa constante implication en tant qu'enseignant, son dévouement envers la collectivité d'Inuvik et l'influence positive qu'il a eue auprès de toutes les personnes touchées par son travail l'ont mené à être admis au Temple de la renommée de l'éducation des TNO, où il sera intronisé en obtenant le Prix de l'éducation de la prématernelle à la 12^e année.



DAVID MURPHY

PRIX « LEADERSHIP EN ÉDUCATION »

[Temple de la renommée de l'éducation des TNO 2024](#)

David Murphy a consacré plus de 35 ans à sa carrière en éducation. Tout au long de ces années, il a joué les rôles d'enseignant, de conseiller aux programmes d'études en technologie, et de directeur général pour l'Association des enseignants et enseignantes des Territoires du Nord-Ouest (AETNO), dont il a également été président.

Les élèves étaient au cœur de son enseignement. Peu importe les défis auxquels ils étaient confrontés, ils se sentaient toujours en sécurité dans la classe de leur professeur, qui s'assurait que leur voix soit entendue. M. Murphy a noué plusieurs relations durables avec ses élèves. Ceux qui le croisent dans la collectivité aujourd'hui ne manquent jamais de lui rappeler à quel point il a été pour eux un enseignant et un modèle important.

Tout au long de sa carrière, M. Murphy a encouragé les personnes autour de lui et les a aidées à développer leurs compétences. Comme enseignant, il croyait en ses élèves, et il leur a appris l'importance d'acquérir des connaissances et de se faire confiance. En tant que conseiller aux programmes d'études en technologie, M. Murphy a renforcé les capacités des enseignants en leur transmettant des connaissances et en les encourageant à essayer de nouvelles choses. Il s'assurait ainsi que ces nouveaux savoirs seraient partagés avec leurs élèves et leurs collègues.

M. Murphy possède une grande connaissance des cultures et du savoir-faire des Territoires du Nord-Ouest. Les lois dénées étaient affichées dans sa salle de classe, et il encourageait ses étudiants à les respecter. En 2006, il a reçu le prestigieux prix Cliff King, qui souligne les contributions remarquables d'un membre de l'AETNO.

M. Murphy a pris sa retraite à la fin de la dernière année scolaire. Pour reconnaître ses réalisations ainsi que sa contribution au mentorat et à la défense des intérêts des élèves, il est admis au Temple de la renommée de l'éducation des TNO dans la catégorie Leadership en éducation.



DENISE MCDONALD

PRIX SPÉCIAL DU MINISTRE

[Temple de la renommée de l'éducation des TNO 2024](#)

Éducatrice dévouée, Denise McDonald a marqué de manière significative la vie de ses élèves et de ses collègues tout au long de ses 40 ans de carrière.

Elle a occupé divers postes partout aux Territoires du Nord-Ouest, dont ceux d'administratrice et d'enseignante à Fort Smith, de conseillère au ministère de l'Éducation, de la Culture et de la Formation à Yellowknife, d'enseignante à Inuvik, et de surintendante du Conseil scolaire de Beaufort-Delta, à Inuvik également.

Ardente défenseure des intérêts de ses élèves, M^{me} McDonald s'est toujours assurée qu'ils pouvaient avoir accès à des services de soutien à l'éducation et au mieux-être basés sur les cultures. Plusieurs personnes considèrent M^{me} McDonald comme une pionnière des initiatives fondées sur la culture, et ses relations avec les aînés ont contribué à renforcer les liens entre le système scolaire et les collectivités de la région de Beaufort-Delta.

Au fil des années, M^{me} McDonald a offert un mentorat à un grand nombre d'éducateurs, qui lui en sont aujourd'hui tous très reconnaissants. Plusieurs d'entre eux ont mentionné que son soutien leur avait donné la force nécessaire pour suivre leur propre parcours. M^{me} McDonald tire également une fierté d'avoir inspiré plusieurs élèves autochtones à devenir des éducateurs et à constater qu'ils peuvent, à leur tour, devenir un exemple à suivre dans leur collectivité.

M^{me} McDonald a vu ses réalisations et son travail reconnus par plusieurs prix, dont le prix du leadership de l'Association des surintendants scolaires, le prix Wise Woman des TNO et le prix des services exceptionnels du GTNO. Le Conseil scolaire de Beaufort-Delta a reçu le Prix d'excellence du premier ministre (équipe) alors qu'elle en était surintendante. Bien que M^{me} McDonald ait reçu toutes ces marques de reconnaissance, elle demeure humble, et traite encore et toujours les autres avec respect et bienveillance.

M^{me} McDonald aura maintenant un autre prix à ajouter à son palmarès, puisqu'elle est intronisée au Temple de la renommée de l'éducation des TNO en recevant le Prix spécial du ministre.